

Granada

Campus Party Milenio

PROGRAMACIÓN La jornada incluyó conferencias y talleres para mejorar el rendimiento de los ordenadores

Fermasa se convierte en trampolín para los emprendedores digitales

Un teléfono para personas con alzhéimer vence en el área de Ciencia y Sostenibilidad

- El fallo cierra esta cita de innovación que ha reunido en Armilla a 600 participantes

D. L. / GRANADA

Asier Arranz se alzó ayer con el primer premio en el área de Ciencia y Sostenibilidad de la Campus Party Milenio gracias a un proyecto de un teléfono para personas con alzhéimer, discapacitados cognitivos y motrices.

Es una iniciativa de robótica y domótica asistencial que gustó mucho al jurado de este encuentro de innovación, que se clausuró ayer. La Feria de Muestras de Armilla (Fermasa) se ha convertido desde el pasado miércoles en un escaparate del talento digital que hay en la Cuenca Mediterránea. Los cinco días de esta cita han registrado más de 600 participantes procedentes de 22 países, seleccionados tanto por sus proyectos como por sus perfiles profesionales.

Asier Arranz agradeció el galardón y se acordó de los que habían confiado en él. También ganó el francés Frederique Muscinesi, aunque él lo hizo en el área de Creatividad y Social Media. Su trabajo se denomina *Hello, world*. El podio lo completó Belén Rubio, en Innovación y Cooperación, con el proyecto *Rehabilitation Game System*.

El fallo fue uno de los momentos más esperado ayer por los *campuseros*. Los tres vencedores salieron de los 45 mejores proyectos, que se expusieron ante un jurado especializado. En Ciencias,



Los premiados posan con sus cheques.

M. RODRIGUEZ

DATOS

Reconocidos

El francés Frederique Muscinesi, en Creatividad y Social Media, ganó gracias a *Hello, world*. El podio lo completó Belén Rubio, en Innovación y Cooperación, fue la mejor con *Rehabilitation Game System*.

Otras iniciativas

En Ciencias, hubo iniciativas sobre desarrollo sostenible, astrofotografía y de robótica y domótica.

hubo iniciativas sobre desarrollo sostenible, astrofotografía, para el control de ordenadores de personas con discapacidad severa, el reconocimiento gestual y de robótica y domótica.

En el escenario de Creatividad y Social Media, se expusieron plataformas de creación colectiva, interfaces de experimentación musical, plataformas para la difusión de talento, trabajos fotográficos que rozan el surrealismo, blogs de activismo social y defensa de derechos humanos, proyectos de participación ciudadana, ilustración para el cambio social

nacida de un blog y una realidad aumentada.

Finalmente, en el plano de Innovación y Cooperación se vieron aplicaciones para móviles, nuevas redes de aplicaciones para twitter y social media, software para la gestión de proyectos, realidad virtual orientada a la rehabilitación, plataformas de interacción, iniciativas colaborativas para la promoción de la accesibilidad universal y el aprendizaje.

Los mejores recibieron una beca de 2.000 euros. Además, Wayra otorgó otros 2.000 euros por proyecto ganador.

Kandor y la UGR se unen para impartir un máster en animación

Los estudiantes se formarán con creadores profesionales en tres dimensiones

D. L. / GRANADA

La productora de cine de animación Kandor Graphics no quiso faltar a la Campus Party Milenio de su tierra. Expuso en un stand su trayectoria y el master de animación que va a impartir con la Universidad de Granada (UGR).

Esta empresa es la creadora del largometraje *El Lince perdido* (Goya a la Mejor Película de Animación 2009) y el cortometraje *La dama y la muerte* (Goya al Mejor Cortometraje de Animación 2010). Ahora está en plena elaboración de su segundo filme *Justin and the Knights of Valour*. Los Príncipes de Asturias pudieron ver en primicia algo de las nuevas imágenes el pasado jueves cuando inauguraron la Campus granadina.

La Universidad y Kandor se han unido para impartir en breve el master en animación en tres dimensiones de personajes. La idea es formar y acercar el mundo académico al profesional. Los estudiantes interactuarán con animadores con una amplia experiencia. Pedro Cano (UGR), Francisco Fernández (Kandor) y Gabriel García (Kandor) son los directores académicos. Coordinan Juan Carlos Torres (UGR) y Alessandro Sarno (Kandor).

Un globo sonda alcanza la estratosfera para mostrar la unión del Mediterráneo

Captura imágenes y vídeos a más de 27 kilómetros de un atardecer en la región

D. L. / GRANADA

Demostrar que los pueblos del Mediterráneo están más cerca de lo que parece. Este era el objetivo que se marcó y cumplió el globo sonda del Milenio, que surcó los aires de la durante más de dos horas para captar imágenes y vídeos de Granada y de la ribera.

Alcanzó una altura de 28 kilómetros, más del doble que un avión de viajeros, en plena es-

tratosfera. El artefacto que hizo posible este proyecto de la Campus Party es una caja de medio metro que incorpora un ordenador que marca una señal a la tierra mientras navega, como los satélites. También lleva unos sensores para obtener información sobre meteorología y contaminación.

Hubo unos lanzamientos de prueba para garantizar su caída. En la oficial aterrizó cerca de un olivar en Mancha Real. Fue recuperado en 15 minutos y no sufrió daños. Vamos, que podrá lanzarse de nuevo sin problemas.



Una imagen de las captadas por el globo sonda Milenio.

G. H.

Los resultados son fotos y vídeos con los colores cambiantes de un atardecer. Captó las provincias de Granada, Jaén y también miró al Mediterráneo, incluso se vio a un avión volando. En estos casos, los globos tienen prioridad de paso.

El responsable de la zona de Ciencias de la Campus Milenio, Fernando Ortuño, recordó que la idea de este lanzamiento es demostrarnos que estamos muy cerca y que las distancias físicas se acortan según la distancia desde la que se mire.

La organización lo planificó como un símbolo de cooperación entre los participantes y también se aprovechó para conocer los secretos de la atmósfera. El globo sonda se desarrolló gracias a la colaboración entre expertos de diferentes países y áreas de conocimiento, como la astronomía y la robótica.

Deportes

RUGBY • Primera Nacional

El Universidad llega tarde y se va el primero

Media hora nefasta al principio y cinco minutos al final provocan la derrota en un gran partido de los granadinos

Universidad Granada 24
Ingenieros Industriales 26

UNIV. GRANADA: Padilla (Hitos, 50'), Sanz, Laso (Matías, 68'), Juan Hernández, Juan Gómez, Perdomo (Campana, 54'), Fernando, Fabio Redondo (Gringo, 43'), Raíces, Tiernan, Agus Palomino (Fabián, 43'), Damián, Higuera, Rubén y Requena.

ING. INDUSTRIALES: Schumacher, (Patxi, 43'), Pepe Roca, Zaca, Bescos, Christian, Maura, Rafa (Jaime, 46'), Caza, Guille, Juanito, Nico, Pesca, Fabri (Jarque, 43'), Dani y Pepex.

Árbitro: Beltrán (valenciano). Amonestó al visitante Zaca (55').

Tanteador: 0-7 (4') Christian y Pepex (t). 0-14 (23') Dani y Pepex (t). 0-21 (26') Dani y Pepex (t). 3-21 (29') Tiernan (gc). 8-21 (33') Higuera. 13-21 (37') Higuera. 16-21 (43') Tiernan (gc). 19-21 (46') Tiernan (gc). 24-21 (52') Hitos. 24-26 (75') Nico.

Juan José Medina / GRANADA

Fue una cuestión de tiempos. De primeras, el Universidad de Granada arrancó la temporada media hora más tarde, transcurso que tardó en enterarse de que el oval ya volaba sobre Fuentenueva. El Ingenieros Industriales se había escapado en el marcador de forma casi definitiva. Treinta minutos que tumbaron un partido enorme de los universitarios, que lograron remontar y que, y ahí va la segunda, perdieron porque no les llegó la gasolina en los cinco minutos finales, cuando encajaron el try definitivo (24-26).

El Universidad aún se sabía en pretemporada cuando saltó al pasto de Fuentenueva. Aún tiene que



Un jugador universitario pasa la pelota al ser placado.

MIGUEL RODRÍGUEZ

conjuntar el ataque y organizar mejor la defensa. Por eso, el Ingenieros Industriales se aprovechó. En ese periodo, el 'Uni' encajó tres ensayos con su correspondiente transformación (0-21).

El Universidad se asomó poco a poco. Los tres primeros puntos de Tiernan al convertir un golpe de castigo despertaron a los arlequinados, que comenzaron a sentirse fuertes en los placajes y a encontrarse en el juego a la mano. Así, dos ensayos de Higuera antes del descanso dejaron el marcador en un esperanzador 13-21, que pudo ser mejor si el irlandés Tiernan hubiera transformado las dos patadas. De especial belleza fue el segundo, con Tiernan rompiendo la zaga madrileña, asistiendo a Palomino, que se llevó a cuatro jugadores rivales y que le dejó expedito el try al segundo centro granadino.

En la segunda mitad, el Ingenieros rehuyó el juego de delanteros. El pack universitario se impuso en las melés y los mauls, principalmente, a los corpulentos jugadores madrileños y fue la base de la remontada. El Ingenieros forzó demasiadas faltas que Tiernan, más seguro que en el primer tiempo, convertía en puntos. El culmen del partidazo universitario llegó con el ensayo de Hitos, en otra buena llegada a la mano, a los doce minutos de la reanudación (24-21).

El dominio era completo de los granadinos, al que sólo el ímpetu del pilar madrileño Zaca les ponía en algún apuro. Jugaron con inteligencia, sin complicarse la vida atrás y buscando puntos rápidos. Lástima del intento de drop errado por Tiernan en la media hora. Pero llegaron los últimos cinco minutos, y en la única jugada de verdadero peligro del Ingenieros, Nico encontró un hueco en la defensa granadina para llegar a la conquista y devolver la ventaja a los suyos.

Sensación agri dulce para el Universidad, que superó las adversidades, demostró tener buen rugby, pero al que le sobraron minutos.

BALONCESTO

El Unicaja sufre para ganar en San Sebastián

Lagun Aro 92

27+19+24+22

Unicaja 95

22+23+23+27

Neto	9	Fich	12
Panko	27	Rowland	5
Baron	11	Dardent	14
Salgado	12	Freeland	22
Betts	2	Zoric	7
Vidal	16	Berni Rodríguez	8
Lasa	0	Garbajosa	3
Olaizola	0	Silanovic	9
Lorant	3	Saúl Blanco	2
Adeleke	0	Peric, Valters	13
Papamakarios	8		
Doblas	4		

Árbitros: Herrezuelo, Cortés y Rial. Sin eliminados.

Incidencias: Partido de la tercera jornada de la Liga ACB disputado en el Donostia Arena 2016 ante unos 4.000 aficionados.

Efe / SAN SEBASTIÁN

El Unicaja durmió líder, a la espera de los resultados de hoy, tras una victoria sufrida ante el Lagun Aro GBC que deja un balance opuesto, con tres victorias para los andaluces y el mismo número de derrotas en el equipo donostiarrá.

El primer cuarto reconcilió al conjunto de San Sebastián con un público que no las tenía todas consigo después de las dos derrotas en el inicio de Liga. Todo quedó en el olvido cuando un enchufado Andy Panko se valió para voltear por sí solo un marcador que comenzó a favor del Unicaja.

El gigante Silanovic mantuvo con vida a los andaluces en el inicio del segundo cuarto, hasta que se cargó de personales. Su relevo lo tomaron Fich y, sobre todo, un espectacular Freeland para equilibrar mucho el choque y dejarlo abierto para la segunda mitad.

El choque siguió intenso en un periodo en el que Panko no bajó su rendimiento, aunque no fue el recurso exclusivo de los locales, que contaron también con Papamakarios y Sergi Vidal. Unicaja entró en el último cuarto con muchas opciones, lo que le convertía en un rival temible al haber comenzado la temporada en racha, y los de Chus Mateo cumplieron el pronóstico en un partido que pudo haberse decantado para cualquier equipo y en el que destacó Valters en los segundos finales.

Primera Regional

Derbi para arrancar la temporada

El Sinestar Granada 2004 y el filial del CD Universidad se ven hoy las caras en Fuentenueva

Redacción / GRANADA

La Liga de Primera Regional Andaluza regresa tras el parón veraniego y lo hace con el derbi en-

tre el Sinestar Granada 2004 y el filial del Universidad de Granada, que tendrá lugar hoy a las 12.00 horas en Fuentenueva. Enfrentamiento que es uno de los más esperados de la temporada debido a su igualdad y el gran número de espectadores que atrae.

El conjunto del Sinestar se presenta con un bloque consolidado

en su tercera temporada con Aureliano Buti en la dirección deportiva. El club granadino introduce novedades en su segunda línea y se refuerza con la llegada de dos jugadores provenientes de clubes franceses; Alejandro, medio-melé de gran presencia física y experiencia, sustituirá a José Ramón tras la marcha de éste a Brighton, mientras que Pierre aportará un toque

de calidad como ala-zaguero en la tres cuartos granadina.

El filial del CD Universidad de Granada, por su parte, llega con una plantilla repleta de jugadores jóvenes que han despuntado en categorías inferiores, a la vez que, la pasada temporada ya demostraron ser un equipo muy ordenado en defensa con grandes individualidades en ataque.

HOTEL HELIOS-ALMUNÉCAR

COSTA TROPICAL - EL TRÓPICO DE EUROPA

www.heliosalmunecar.com

Reservas Directas al Hotel Helios de Almuñecar, Tlf. 958 630636 reservas@heliosalmunecar.com

OFERTA ESPECIAL

MAYORES 53 AÑOS EN HABITACION DOBLE

(Una de las dos personas tiene que superar esta edad)

Octubre, Noviembre y días de Diciembre

Media Pensión desde 30€